

Las expectativas en el SMU

Qué se espera del nuevo gobierno

Los principales dirigentes del SMU fueron convocados por **Noticias** para que cuenten qué esperan del nuevo gobierno

GILBERTO GURMÉNDEZ

El vicepresidente del SMU, Dr. Gerardo Eguren (Unión Gremial Médica), dijo que antes que nada espera una buena relación entre el gobierno y el Sindicato Médico en cuanto a establecer mejores relaciones laborales, tanto en el sector público como en el privado. Eguren hizo hincapié en la cuestión de las condiciones de trabajo de los médicos y recordó el resultado de la encuesta realizada por Equipos Mori (véase página 25). En su opinión, el SMU debe plantear al futuro gobierno que en el presupuesto de Salud Pública para los cargos médicos y no médicos se aplique el criterio de a igual función igual remuneración. Eguren también se manifestó a favor de que exista un único instituto para la formación de los médicos, que sea la Facultad de Medicina. En cuanto a los consejos de salarios, dijo que el gremio debe mantener su independencia. Otro de los puntos, opinó, es la necesidad de dialogar con el gobierno para mantener y fortalecer las cajas como

ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN



Casemed y, a su vez, estar atentos a la fijación de nuevos parámetros en el retiro médico. Para el Dr. Enrique Soto (Convocatoria), el nuevo gobierno debe dar respuesta inmediata, antes

que nada, a la dramática situación de la atención de la población, especialmente a unas 80 mil personas que están en situación de extrema pobreza y que no pueden esperar. En segundo lugar,

tiene la expectativa de que se ponga en práctica en forma efectiva el Sistema Nacional de Salud, una antigua aspiración del SMU. En ese sentido, el Dr. Soto sostuvo que se deben atender

YOKOHAMA UNA FORMA DE SENTIR

LA GRANDEZZA È NEL MOVIMENTO, LA SEMPLICITÀ È NELLA LINEA.

YOKOHAMA È LA SOLUZIONE PER IL TUO VEICOLO.

YOKOHAMA È LA SOLUZIONE PER IL TUO VEICOLO.



ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN



tres aspectos: el plano jurídico, el económico-financiero y en tercer lugar la relación entre los usuarios de ASSE y el subsistema mutual. Según Soto, el nuevo gobierno deberá aplicar políticas efectivas para detener el deterioro de los servicios y atender los niveles de sustentabilidad mediante un reordenamiento de la gestión. Ello está vinculado con el pasivo financiero, la obligación

de las partes a negociar, y la necesidad de acordar tanto con los laboratorios como con las instituciones financieras. Se debe desarrollar una política para recuperar socios en el subsistema mutual y aplicar mecanismos de control en dos fases, la técnica y la de gestión. En cuanto al primer nivel de atención, se manifestó favorable a organizar las cosas de tal manera que los esfuerzos

no caigan en saco roto. Finalmente, dijo que nada de esto es posible sin un contexto social favorable que se manifieste en un gran foro social de la Salud con la participación de todos los actores.

El Dr. Alarico Rodríguez, secretario médico del SMU (Fosalba), explicó que lo fundamental es el cambio en la forma de participación del SMU en los actos de

gobierno. Rodríguez señaló que el acceso a la información completa permitirá la participación de los gremios médicos y de otros actores no médicos para conocer a fondo e incidir en el proceso de reforma que avance en la dirección del Sistema Nacional de Salud. También destacó que aunque en anteriores gobiernos hubo momentos de buenas relaciones con el SMU, en realidad

Cuenta Plus

El nuevo plan de financiación de la Salud
El nuevo sistema de gestión de la Salud
El nuevo modelo de atención

El nuevo sistema de gestión de la Salud
El nuevo sistema de atención
El nuevo modelo de atención

El nuevo sistema de gestión de la Salud
El nuevo sistema de atención
El nuevo modelo de atención

El nuevo sistema de gestión de la Salud
El nuevo sistema de atención
El nuevo modelo de atención

nunca se inició un verdadero diálogo que condujera a la reforma del sistema como se propone ahora y que quedó expresado en la entrevista entre el presidente electo, Dr. Tabaré Vázquez, y una delegación del SMU. El Dr. Rodríguez sostuvo, sin embargo, que esto no significa abandonar los aspectos de reivindicación corporativos.

El Br. Juan Pablo Gesuele (AEM) dijo que espera que el nuevo gobierno haga lo que prometió, porque eso en general no ocurre en Uruguay. En su opinión, habitualmente no se genera la masa crítica que permita llevar a cabo las medidas que se proponen los nuevos gobiernos. Gesuele señaló también su preocupación por la falta de renovación generacional en el equipo de salud del Encuentro Progresista-Frente Amplio. No obstante, el delegado de los estudiantes señaló que espera que se gobierne con participación, pero sin que haya que hacer una asamblea cada vez que se decida un asunto. “Una vez

que se decida algo, que se haga y no que se frene por intereses corporativos o por visiones sectoriales”, reclamó. En relación con la vida académica, Gesuele opinó que además de invertir en investigación, el gobierno debe exigir a la Universidad, respetando la autonomía, que ésta se ponga a tono con las exigencias del país.

Por su parte, el Dr. Roberto Cobas (Avanzar con Propuesta) sostuvo que su agrupación suscribe las resoluciones de la 8ª

Convención Médica Nacional y que, por lo tanto, espera del gobierno electo que lleve a la práctica el nuevo modelo de atención tanto en el área pública como en la privada. Cobas se refirió a la atención primaria, a la educación médica continua y a la promoción de la salud como los pilares del sistema. Afirmó que se necesita volver a una relación médico-paciente en un plano humano y, como hizo un famoso emperador chino, pagar a los médicos no por las personas que curan, sino por las que mantienen sanas.

El Dr. Alvaro Ferola (La otra opción) espera que el nuevo gobierno ponga las cosas en orden en el sector salud, que cumpla con el Plan de Emergencia, que elimine la corrupción donde hubie-

ra, que mejore el control de los ingresos impositivos y en general que cumpla con el programa.

“Valoramos una situación de cambio, pero eso no implica que bajemos los brazos respecto de los reclamos salariales y de las condiciones de trabajo” dijo a **Noticias** el Dr. José Luis Iraola (Recambio). Iraola recordó que “el pachecato puso la congelación de precios y salarios en 1968 tres días antes de un sustancial aumento de salarios”, y que “a la salida de la dictadura recompusimos el viejo laudo 50, (hoy 40 para el grupo de la Salud) con descripción de categorías y salarios mínimos por especialidad y grado, pero posteriormente sucesivos gobiernos abandonaron los consejos de salarios”. El Dr. Iraola recordó que recientemente se tuvo un primer aumento de 4,5% después de 42 meses de congelación y pérdida del 35% del poder adquisitivo del salario médico. Finalmente, dijo que su agrupación le pedirá al nuevo gobierno aumento por inflación y recuperación salarial progresiva, rediscutir y modernizar los convenios vigentes, la defensa de los organismos de la Seguridad Social, y la equiparación creciente del salario público con el privado.



ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN



ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN

Centro de Medicina y Especialidades

UN CONSULTORIO DIFERENTE...

Un Centro con consultorios acorde a las exigencias de la consulta moderna.

Además en nuestro Centro tiene:

- Consultorios
- Consultorios con equipo de PC para registro de historias clínicas.
- Posibilidad de integrarse al equipo que realiza, Círculo de Salud, Licencia de conducir y al sistema de atención médica privada PRIMEDICA.



Y SU CLÁSICA ACTIVIDAD CIENTÍFICA:
JORNADAS DE ACTUALIZACIÓN EN
MEDICINA AMBULATORIA Y
JORNADAS DE NUTRICIÓN.

Av. Arce Díaz 1024 esq. Br. España
Tel: 301 99991 - Fax: 308 6043
E-mail: centromedico@csmu.org
Pag. Web | www.csmu.org